

Dank an die FF-Voitsberg

Am 19. August dieses Jahres richtete ein heftiger Sturm im Bezirk Voitsberg zahlreiche Schäden an. Obwohl die FF-Voitsberg an diesem Tag zahlreiche Einsätze fahren musste, kümmerte sie sich auch um das beschädigte Dach unseres Regionalbüros in der C.v. Hötzendorfstraße 29a und schützte das Haus durch die Abdeckung der offenen Dachteile mit Plastikplanen.

Herzlichen Dank für diesen Einsatz!

Fotos: FF Voitsberg
<http://www.ff-voitsberg.at>



Glasflasche kontra Plastikflasche

Die Glasflasche zählt im österreichischen Einzelhandel eher zu den aussterbenden Warengattungen. Dabei ist bekannt, dass PET-Flaschen Weichmacher enthalten, die gesundheitsschädliche Auswirkungen haben. Diese Stoffe kommen in Lebensmittelverpackungen, Plastikflaschen, Milchpackungen, Trinkbechern und Plastikgeschirr zum Einsatz.

Besonders viel Bisphenol-A löst sich aus dem Kunststoff, wenn etwa eine Babyflasche mit Milch in der Mikrowelle erhitzt wird. Tester fanden zwischen 67 und

157 Mikrogramm Bisphenol-A je Liter Flüssigkeit.

Dabei werden kaum Alternativen angeboten. Selbst Ge-

schäfte mit Pfandsystem führen Glasflaschen nur mehr nebenbei. Einzige Ausnahme: die Bierflasche – aber selbst beim Bier ist Plastik im Vormarsch. Wie beim Klimaschutz ist Österreich in der Abfallwirtschaft vom Vorreiter zum Nachzügler geworden.

Pfandsysteme für PET-Flaschen (oder auch Aludosen) gibt es in vielen Ländern, nicht aber bei uns in Österreich.



§ Rechtsinformation § Initiative nach dem Volksrechtegesetz

Nach dem Volksrechtegesetz kann eine Initiative (kein Volksbegehren!) zum Erhalt der Gebärstation Voitsberg gestartet werden.

Dazu muss erst einmal ein Antrag auf Einleitung der Initiative von 2% der Bevölkerung des Bezirks Voitsberg oder von 1.000 Stimmberechtigten bei der Gemeinde unterschrieben werden.

Wenn die Initiative von mindestens 20% oder 10.000 Stimmberechtigten unterstützt wurde, ist sie im Landtag zu behandeln.

Der Bezirk Voitsberg hat ca. 50.000 Einwohner und ca. 30.000 Stimmberechtigte – es sind daher für die Eintragung 600 Unterschriften und für den Erfolg mindestens 6000 Unterschriften nötig.